



**Mi Universidad**

## **Control de lectura**

*Jeshua Villatoro López*

*Control de Lectura*

*Segundo Parcial*

*Interculturalidad y Salud*

*Licenciatura Medicina Humana*

*Primero*

*Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre de 2024*

# Interculturalidad Médica y salud

Dr. Sergio 24

Jimenez Ruiz  
Jesús

Diagnóstico de población con enfoque en la salud en la interculturalidad médica. Se basa en la integración de factores ambientales, sociales y de salud en la evaluación de las necesidades y es problema de una comunidad este enfoque promueve una visión holística de la salud pública, considerando las interacciones entre el ambiente físico, la sociedad y la salud.

El estudio se realizó en dos comunidades de México, la nopolera (Loreal) y Atlixcoyán (Curburán), entre el 2007 y 2011 para el diagnóstico se siguieron tres principios clave: transdisciplina, género y la misma equidad y participación comunitaria. La transdisciplina implica la colaboración de profesionales de diferentes áreas (medicina, psicología, antropología, etc.) mientras que los diferentes y sobre todo el enfoque de género y busca a seguir que las necesidades de todas las mujeres poblacionales fueran consideradas los

El diagnóstico se desarrolló sino en 5 fases pero más que nada este enfocado en el ecosalud y se basa en una visión como integral de la salud que vincula a los niveles de salud en una población de una manera nueva e inclusiva considerando los riesgos

# Intraculturalidad

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz  
2014

Factores personales como sociales económicos y ambientales que determinan el mismo estado de salud de los individuos como de la población, como los mismos determinantes de los cuales podemos abordar con los estilos de vida, como los genéticos y biológicos de la población, como la atención sanitaria o brindar los mismos servicios de la salud para así poder tener una mejor comprensión de estos determinantes que estos mismos nos proponen o realizan los mismos de acontecimientos de los cuales son sociales, económicos y políticos ya que estos nos ayuda a identificar y ayudar a la población como fue Johann Peter Fransis en el siglo XIX que él fue uno de los cuales primeros en la era moderna la que consideró a los aspectos de salud de la población como tal y los gobiernos de Europa y América comprendían la importancia de los factores determinantes de la misma salud de la población en la que fue la que sería la que el tuiera buenas condiciones de esta vida y las mismas laborales como para poder gozar tanto del trabajo como en la vida porque no solo influye en su desarrollo sino también en parte a lo contrario.

# Interculturalidad

D: 10  
Jimenez Ruiz,  
Jeshoa

Sistema de servicios de salud este es  
típicamente como objetivo como factores  
principal el cuidado de la población  
para así darles un cuidado más  
específico al cuidado de los mismos  
ciudadanos en los diferentes tipos de  
de sistemas en la brevedad  
más que nada para así poder dar  
fortalecer la atención primaria  
en el sector salud más que  
nada este se enfoca en las  
transformaciones para así poder generar  
la equidad y las relevancia  
en la primaria de salud para  
reintegrar la salud a medida de  
el cual sector salud para poder  
excluir a la población de el  
las salud primordial global de tal  
manera para así poder desarrollar  
mejor por el recurso humano  
como los elementos equitativos al  
en el los campos de el dilema  
de la normalidad para así poder  
llevar a una vida más saludable  
ya es que esto nos ayuda más a  
que el resto al control de la línea  
americana tanto como a México  
en el sector de la salud pública al  
como por ejemplo si los mismos  
población en cumple con ciertos rasgos  
aspectos en la participación  
ya que esto nos ayuda a la  
prevención más que nada para

## BIBLOGRAFIAS

- Organización Panamericana de la Salud (OPS). (2008). *Métodos y herramientas para el diagnóstico comunitario en salud pública*. OPS.
- Rodríguez, A. (2015). *Diagnóstico Comunitario: Teoría y práctica en salud pública*. Editorial Médica Panamericana.
- Sarriera, J. C., & Saforcada, E. T. (2009). *Diagnóstico e intervención comunitaria: una perspectiva psicosocial crítica*. Paidós.
- World Health Organization (WHO). (2010). *A conceptual framework for action on the social determinants of health*. WHO.
- Solar, O., & Irwin, A. (2010). *Social determinants of health: a discussion paper on concepts and approaches*. WHO.
- Marmot, M., & Wilkinson, R. (2005). *Social Determinants of Health*. Oxford University Press.
- Organización Mundial de la Salud (OMS). (1978). *Declaración de Alma-Ata sobre la Atención Primaria de Salud*. OMS.



|

